

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales - Fundado el 15 de Mayo de 1860.

Fundador: Francisco Rueda López

ANO LXIV

ALMERIA. Domingo 14 de Enero de 1923

Número 2035

El abastecimiento de aguas

Al saludar al nuevo Alcalde señor Iribarne, le indicábamos un programa de mejoras, y entre ellas le apuntábamos como la más principal, la más urgente y digna de aplauso, el ir a

solucionar el gran problema almeriense, el abastecimiento de aguas de la capital. No, no es posible continuar con la escasez en que vivimos, dejando caer por completo desatendidos los servicios públicos y los del vecindario, gastando un dineral en prolongaciones, que ya están condenadas no solo por los técnicos, sino por la experiencia. Es preciso que no solo en los inviernos sino en los estíos, el agua sobre y no la reciban los vecinos con cuenta gotas, y los riegos de calles y jardines sean igualmente abundantes. El agua es el factor más importante para la higiene de los pueblos, y poner coto a nuestra higiene es hacer un pueblo sucio propenso a todas las enfermedades. Una población sin el agua suficiente no debe existir, y como necesariamente tiene que vivir nuestro pueblo, es preciso surtirlo en todas las épocas, cueste lo que cueste, y los que resuelvan este principalísimo problema, habrán hecho un beneficio incalculable a nuestra ciudad, que no sabemos nunca agradecer bastante.

Ahora bien; estudiemos un poco la manera o forma de resolver este problema, el más importante a nuestro juicio. A nuestro modesto parecer, hay dos medios que pueden conducir a resolverlo, es decir, a robustecer la dotación actual, principalmente en el estío, que es cuando más carencia de agua tiene el caudal de la fuente que desde tiempo inmemorial viene surtiendo a la ciudad. El uno es el de buscar otra fuente que ayude a la actual, bien en las Sierras de Gádor, Nevada o Alhamilla, que sea más perenne en los secos veranos. El

otro procedimiento es buscarlas en las capas subterráneas más profundas y más o menos lejanas de la fuente, por medio de pozos y sacadas a fuerza de motor. ¿Cuál de estos dos procedimientos es mejor? Nosotros hemos expresado nuestra opinión muchas veces, mostrándonos partidarios de las fuentes y no de la elevación de las aguas por motor. Siempre hemos creído y seguimos creyendo que el agua de las fuentes es más segura, más regular y hasta más barata. No tengamos de los motores, al contrario, los creemos muy necesarios y prácticos, pero es precisamente para cuando no hay probabilidades de captar las aguas por otro medio, o sea el de fuentes. Claro es que al principio resulta más caro el procedimiento de abastecimiento por medio de una fuente, esto no hay que dudarlo, pero es más barato. Se hace el gasto de una vez. En las aguas elevadas por motor, el gasto es continuo. Si las aguas que se han consumido de la fuente de la ciudad hubiesen tenido que legarse a fuerza de motor ¡cuántos milloneros de pesetas hubiesen costado! Por mucho dinero que se invertiera en hacer nuestra fuente; mayor utilidad ha prestado y más barata ha costado el agua que si se hubiese tenido que elevar por motor.

Informe técnico PARA EL POLIGONO DE TIRO

En nuestro número de ayer dimos cuenta de que los técnicos nombrados por el Alcalde señor Iribarne, habían dado su informe respecto al reconocimiento hecho para el Polígono o Campo de Tiro que se trata de establecer en los terrenos de Viator y del Alquíán.

Dicho informe es algo extenso, pero apesar de ello lo publicamos íntegro, porque es de gran interés para la capital.

Es un examen detenido del terreno y de sus accidentes, para poder detar de aguas potables al Campo de Tiro, cuyo examen ha sido hecho por el Arquitecto municipal señor Egea el técnico don Eudoxo Santaolalla y el Inspector mecánico señores Tenda.

He aquí dicho documento, del que se dio cuenta en la sesión ordinaria que ayer tarde celebró el Ayuntamiento:

«El señor Alcalde de esta ciudad encargó al Arquitecto que suscribe que con toda urgencia practicara un reconocimiento detenido de la extensa zona que comprende dicho polígono enclavado en los términos municipales de Almería y de Viator.

La barriada del Alquíán se encuentra en el kilómetro 10 de la carretera de Almería a la Cuesta de los Castaños por Nijar, y de la barriada salen dos caminos: el primero en dirección Oeste, para Viator, y otro en dirección Norte al aljibe del Salvador; siguiendo este y a una distancia de 900 me-

tro de dicho poblado, encontramos la línea Sur del expresado polígono de tiro, en donde fueron emplazadas las seis baterías de artillería en las prácticas efectuadas en el mes de Octubre de 1917, en los terrenos de don Eudoxo Santaolalla y en los de los herederos de don Miguel de Rueda Garza.

Buscar un pozo para sacar a fuerza de motor agua, más o menos distante de la fuente, teniendo esta solución dentro de la misma fuente, no nos parece un proyecto ni económico ni digno de realizarse, cuando es tan ya más que hecho y solo necesita el motor y la línea eléctrica.

Después existen para abastecer de aguas la zona Sur del polígono; prolongando para ello en longitud de unos 400 metros el cauce de la Sociedad «La Buena Unión», y construyendo al final depósitos cubiertos para almacenar grandes volúmenes que por las condiciones favorables del terreno, pueden hacerse con economía. El cauce de esta Sociedad de regantes empieza en la boca de salida de la galería de filtración de la fuente de Viator que ilumina un buen caudal de agua procedente de la corriente subterránea del Río Almería y recorre una longitud de catorce kilómetros, hasta llegar al Alquíán. La sección de este cauce es de un metro de ancho y de ochenta centímetros de altura con una pendiente media de 0'0005 por metro, estando revestido con mampostería ordinaria. Por dicho cauce, propiedad de la sociedad de Regantes «La Buena Unión», circulan las mencionadas aguas de la fuente de Viator con el volumen máximo de 1.600 metros cúbicos por hora, en el periodo de la inverna da y de 250 a 300 metros cúbicos por hora en los meses de estío. Estas aguas se dedican al riego de los numerosos parrales que se han innovado y abastecer los aljibes o depósitos de las casas-cortijos.

PARA LOS UVEROS

SIGUE LA PROPAGANDA

Para poder utilizar este cauce es indispensable ser socio, adquiriendo acciones de la sociedad «La Buena Unión» cuya cotización actual es de 350 pesetas por acción, de las 360 en que está integrada.

Siendo insuficiente la fuente de Viator para el consumo de agua que exigen los parrales, durante el verano, entran en el mismo cauce las aguas procedentes de la Sociedad «Las Aguas», propietaria de un gran pozo emplazado en la margen izquierda del Río Almería, provisto de un motor que eleva 280 metros cúbicos por hora.

Tanto las aguas de la fuente de Viator, como las procedentes del pozo-motor, circulan dos veces en cada mes, en tan sólo de quince días; y los regantes que no sean propietarios de aguas de las dos sociedades mencionadas, las adquieren en cada tanda, comprándolas. Para el caso de que me ocupo, de abastecer los depósitos que se conservan para el consumo de las tropas, sería conveniente adquirir tres acciones de la fuente de Viator, de las 360 que integran la sociedad, siendo el precio actual de cotización el de 3500 pesetas; y otras tres de la sociedad propietaria del pozo-motor, cuya cotización actual es la de mil pesetas por cada acción de las 360 en que también está integrada.

El otro medio para abastecer la mencionada zona Sur del polígono, consiste en la apertura de pozos y elevar las aguas con el auxilio de motores. Este procedimiento podría ser un recurso complementario y de gran eficacia, especialmente en los espacios de tiempo que media entre dos tandas consecutivas de la fuente de Viator.

Reconociendo el terreno del barranco de Dienisio, en orzitud aproximada de tres kilómetros en dirección Norte, se observa una azaharosa capa permeable de más de 200 metros de O a E, formada por una ligera capa de tierra, y terrenos de aluvión en profundidad de 12 metros, presentándose una lastra de conglomerado de dos metros de espesor, y rebasada, aparece el agua. En el plano que se acompaña, se fija la cata que acaba de practicar el señor Santolalla, que coincide en profundidad y clase de terreno con la practicada recientemente por el propietario don Emilio Esteller, 500 metros más al Sur. Se ve que la capa aurífera es sensiblemente paralela a la superficie, tiene una pendiente media de 125 por metro. Por las experiencias practicadas en el desagüe de un pozo, no es aventurado el pensar que detádole de galerías horizontales, que comprendieran al ancho de la capa permeable, podría elevar el motor 30 metros cúbicos por hora. A la salida de la galería del Aiquia, siguiendo el camino de Viator en dirección O. y al cruzar la Rambla de la Chuga, entre las fincas de don Manuel Pérez y don Rodríguez, existe otra zona permeable, en donde afloran las aguas subterráneas que iluminarse aguas subterráneas que salen a la superficie a un nivel de 25 metros más elevada que

El próximo domingo 14 del actual, a las dos de la tarde, se dará en Alhama la tercera conferencia por el capitán don Fernando García Espin, para exponer su programa de federación que tiende a la unificación de los embarques y metodización de la exportación de barriles al extranjero.

Entre todos los productores y comerciantes de Alhama y pueblos limítrofes, se espera a conferencia con extraordinario interés; confíanse que este acto revestirá la misma importancia y despertará igual entusiasmo, que los ya celebrados en Berja y Canjáyar. Almería 10 de Enero de 1923.

CALZADOS "PLAZA"

Los más modernos. Los mejores. Los más baratos.
Grandes rebajas de precios
Príncipe número 13

un depósito que podrá llenarse con las aguas que circulan por el cauce de «La Buena Unión», a unos 125 metros aproximadamente de la línea Sur del polígono de tiro y maniobras.

La Rambla de la Luchaga tiene su cuenca vertida de importancia; está su origen en la divisoria de Sierra Alhamilla, a unos 700 metros de altura sobre el nivel del mar; pasa por la finca de Jindalba que tiene una altura de 250 metros sobre el mar y recibe las aguas de diferentes barrancos que son afluentes. El espesor del terreno de aluvión excede de los veinte metros.

Pozos de don Cristóbal Romero Rivas

Siguiendo el camino de Viator en dirección Oeste y a unos mil metros, existe un pozo construido en la finca llamada del «Boticario», de 25 metros de profundidad, que da un rendimiento de 35 metros cúbicos por hora, siendo sus aguas de excelente calidad, pues su división hidrotimétrica es de cinco grados. Dicho pozo se halla aproximadamente a unos 700 metros al Sur de la línea del polígono del campo de instrucción militar y de tiro.

Siguiendo por el camino de Viator y aproximándose a la línea Oeste del polígono representada en color carmin, existen diversas norias y pozos, siendo uno de los más abundantes el perteneciente a la finca de la viña de don Rafael Martínez de 20 metros de profundidad. Estos datos, con la inspección ocular del terreno, estudiando la formación geológica del mismo, parecen manifestar la existencia de una capa aurífera perfectamente determinada, a la profundidad de 20 a 24 metros. Además puede llevarse a esta zona las aguas procedentes de la fuente de Peshina, que ilumina las sub-alveas del Río Almería, y que salen a la superficie a un nivel de 25 metros más elevada que

de la fuente análoga de Viator, construyéndose al efecto un cauce de mampostería de unos cuatro kilómetros aproximadamente.

Al reconocer las líneas N. O. y Norte del citado polígono, se observan zonas de terrenos permeables en donde pueden alumbrarse aguas subterráneas y sabáneas y le investigan las facultades que beneficia alguna finca en la denominada «El Calabrón», del señor Abad Serrales y la de don Enrique García Vivas, en Rambla Honda, la de los Sáenz y otras, haciendo especial mención las fuentes del Carrizalejo, y las existentes en la finca de Jindalba. La primera de estas se denomina «El Llerón», a 980 metros sobre el nivel del mar; su caudal es en las veintidós y cuatro horas de 300 metros cúbicos y la segunda se denomina del Cerro, a 380 metros de altura sobre el mismo plano de comparación, siendo su rendimiento en las veintidós y cuatro horas de 400 metros cúbicos, cuyos afleros se practican en el día de ayer. Es de advertir que encontrados en el mes de Enero, estamos en plena estiaje y propagado por la pertinaz sequía de dos años; pues esta última fuente del Cerro en años normales, da un caudal de mil metros cúbicos al día, y cuyas aguas se almacenan en un depósito de cinco mil metros cúbicos y a una altura de trescientos ochenta metros sobre el mismo plano de comparación y a más de cien metros de altura sobre el punto más elevado del campo de tiro. La fuente del Carrizalejo tiene un rendimiento aproximado a la denominada el Cerro, de la finca de Jindalba.

En algunos años, con las aguas procedentes de mencionada finca de Jindalba, se ha llenado el antiguo aljibe denominado del Salto, que se encuentra situado en el interior del polígono de tiro, en la zona denominada Cuevas de ro. Almagre y terrenos del cortijo de Dienisio.

Conclusión

Por lo expuesto queda demostrado que tanto el perímetro o contorno de polígono del campo de instrucción militar y de tiro, cuanto también en el interior del mismo, puede quedar expeditamente dotado de aguas de buena calidad para las atenciones del abasto aun cuando se tratara de un cuerpo de ejército de diez a doce mil hombres, llevándose a la práctica lo siguiente:

A.—Adquirir las acciones de la Fuente de Viator, de la Sociedad «Las Aguas» y las del cauce de «La Buena Unión».

B.—Hacer las cataras en los sitios señalados para el empazamiento de los pozos.

C.—Practicar gestiones con don José Fornieles, propietario de la finca de Jindalba, para la cesión de un determinado volumen de sus fuentes, y de otros señores propietarios, con el mismo fin.

Tal es la convicción que he adquirido con el estudio que tengo el honor de remitir al señor Alcalde, en cumplimiento de su orden de número de actual.

Almería 12 de Enero de 1923.—
El Arquitecto municipal

PRÓXIMA VISITA

El Obispo de Barbastro

Para fines del mes actual se anuncia la llegada a Almería, de nuestro paisano el doctor don Emilio Giménez Obispo de Barbastro, uno de los más virtuosos representantes de la Iglesia.

El señor Giménez se propone pasar entre nosotros varios días, y con tal motivo, en su honor se está organizando una culta fiesta en el Convento de la Compañía de María, establecido en la calle del Obispo Orberá.

Dadas las simpatías con que tan virtuoso Obispo cuenta en Almería, no dudamos que su visita será un verdadero acontecimiento y por nuestra parte hacemos votos por que su estancia entre nosotros le sea grata.

SOBRE UN SUCESO

Rectificando una información

Una comisión de obreros ferroviarios nos visitó ayer en nuestra redacción, para rogarnos rectificáramos los conceptos lanzados por el diario católico *La Independencia* sobre la personalidad de su compañero Rafael García Aparicio, quien según los manifestantes es empleado de la Compañía del Sur de España y durante los cuatro años que viene desempeñando su plaza, ha merecido el aprecio de sus jefes y compañeros. Quedan complacidos los laboriosos empleados visitantes.

IMPERTINENCIAS

Noticias de la tarde por telégrafo

De nuestro corresponsal especial

Nueva amputación

Co. trastando con esta desolada indiferencia borracha de egoísmo que emponzoña el alma de la humanidad...

El caso presenta es el del radiógrafo francés Char es Vaillant, que acaba de sufrir la décima-tercera amputación...

La primera vez que Vaillant fué operado, hubo que amputarle el índice de la mano derecha.

Después, en las sucesivas etapas de sacrificio de sí mismo, el glorioso científico perdió los dedos de la mano, el antebrazo, el brazo a o avienta y el homóplato izquierdo.

Esta vez le ha sido amputada la mano derecha.

Con todo esto Vaillant, ha declarado que proseguirá sus trabajos, pese a todos mientras que le quede vida.

Y como ya la noticia diciéndose que el Gobierno francés ha concedido al héroe sabio una pensión de 18.000 francos como premio a su abnegación.

Yo quisiera comentar este caso, buscando una derivación completamente opuesta a ese ideal sublime de sacrificio de que va unguido; porque juzga el latido por su condición y el caso es inequívoco y aplastante, sobre todo, para mí que no soy capaz de dar por mis semejantes ni un solo cabello.

Los que hayan leído esta noticia habrán admitido profundamente al científico suicida.

Yo solo estoy avergonzado por la parte que me pueda corresponder en su sacrificio.

Orlando

El Cementerio militar

Ya se han terminado las obras que en el Cementerio de San José se estaban realizando, dirigidas por nuestro paisano el capitán de Ingenieros señor Fornovi, en el terreno cedido por nuestro Ayuntamiento para fosa de los soldados.

Constituye esta obra un alarde de arte, dentro de un estilo sencillo. Finas pilastras se unen rodeando las noventa y seis sepulturas y el osario, con negras cadenas. En el centro, un pequeño obelisco de piedra, con alas de las alas del ejército y un letrero que dice "Cementerio militar".

Las obras se terminaron ayer por la tarde y serán entregadas al señor Fornovi al Gobierno militar.

Numero de ocho páginas

Regreso del rey de Moratalla. Recibimiento

Madrid, 13

En el sud-expreso de Andalucía regresó esta mañana el rey, procedente de Moratalla, donde permaneció tres días de cacería en la finca de los señores marqueses de Viana.

Llegó acompañado del ministro de Gracia y Justicia señor conde de Romanones y personal palatino.

En la estación del Mediodía esperaban a don Alfonso los ministros de Instrucción pública y Gobernación señores Salvatella y duque de Almodóvar del Valle y las autoridades.

El rey manifestó a los ministros que venía satisfechísimo de las atenciones recibidas durante su estancia en Moratalla.

Alhucemas en Palacio.—No hubo firma de decretos.—El Consejo de hoy

A las once de la mañana fué el presidente del Consejo a Palacio, despachando extensamente con el rey.

Al salir el marqués de Alhucemas manifestó a los periodistas que no había sometido a la firma de don Alfonso ningún decreto.

Añadió que el Consejo que se celebrará esta tarde se dedicará principalmente a las cuestiones de subsistencias y electricidad.

Como ambos asuntos-dijo-son complejos, especialmente el que se relaciona con las subsistencias, será posible que hoy no termine el examen, en cuyo caso el lunes se celebrará otro nuevo Consejo.

Manifestaciones del duque de Almodovar

El ministro de la Gobernación señor duque de Almodovar del Valle, hablando con los periodistas, dijo que el Consejo de esta tarde sería extenso, pues hay pendientes de despachar numerosos expedientes.

Confirmó que se trataría extensamente de la ponencia sobre las subsistencias, si había tiempo para ello.

Aunque lo ocultan los ministros, se sabe que la parte principal del Consejo estará dedicada a las cuestiones de Marruecos.

Para la construcción de casas baratas

El ministro de la Guerra dice que no es cierto se le vaya a nombrar Comisario de Marruecos

El ministro del Trabajo señor Chapaprieta anunció a los reporteros que hoy someterá a la aprobación del Consejo la distribución del primer millón de pesetas destinado a subvencionar la construcción de casas baratas, cuyo asunto le preocupa mucho.

Dijo además que prepara la distribución de otros dos millones de pesetas para los mismos fines.

Agregó el señor Chapaprieta que en breve reorganizará la sección correspondiente al Instituto de Reformas Sociales, pues desea comenzar, no solo la construcción de viviendas para los obreros, sino también para la clase media.

En la iglesia de las Calatravas.—Funerales

La reina doña Victoria, en compañía de la infanta doña Isabel y de la señora duquesa de San Carlos, estuvo esta mañana en la Iglesia de las Calatravas, donde se celebró un solemne funeral en memoria de las damas del Repero de la reina Victoria fallecidas durante el año.

La concurrencia fué distinguida y numerosa.

Alba pasó el día en el campo

El ministro de Estado señor Alba invitado por el señor marqués de Aldama, pasó el día de hoy en el campo.

Importación de trigo hasta quince millones de kilogramos

Invitado por el Gobierno por tugués el ministro de Estado señor Alba ha publicado un decreto autorizando la importación de trigo hasta quince millones de kilogramos, para suplir las deficiencias de la producción nacional.

La medida será levantada en cuanto el trigo importado sea suficiente.

El ministro de la Guerra dice que no es cierto se le vaya a nombrar Comisario de Marruecos

El señor Alcalá Zamora, al recibir hoy a los periodistas, manifestó que tenía que rectificar una vez más los rumores que circulan en relación con sus actitudes con el Ejército.

Se felicitaba el ministro de la Guerra de que esta vez esos rumores se refirieran personalmente a él, porque esto lo considera como una derivación benéfica, por estimar que no es conveniente traer y llevar al Ejército en la prensa.

Aludiendo concretamente al rumor circulado de que se le piensa nombrar Alto Comisario de Marruecos, con motivo de las discrepancias que se dicen surjen entre él y los jefes de secciones del Ministerio, dijo que es completamente infundado.

Desde que ocupó el Ministerio-agregó-se le he recibido atenciones del personal.

El, por su parte, está también muy satisfecho, por la competencia y asiduidad con que cumple todos sus deberes.

Añadió el señor Alcalá Zamora que le había visitado el presidente del Consejo señor marqués de Alhucemas, con quien había celebrado una conferencia basada en asuntos de mere trámite.

El conflicto empeora

Un despacho de Oviedo comunica que empeora el conflicto surgido en la Duro Falgouta.

La Dirección de la Compañía acordó impedir las recaudaciones de fondos en el interior de los talleres.

Los obreros, en vista de la actitud en que trata de colocarse la Compañía, amenazaron con la huelga de brazos caídos.

Tropas en rumbo a los Estados Unidos

Participan de Londres que las tropas americanas saldrán de Coblenza el día 21 del actual, embarcando con rumbo a los Estados Unidos.

CRONIQUELLA Alberto Noguera MADERAS

El servicio doméstico se ha puesto de un modo que frecuentemente llega uno a visitar a una familia de modesta posición y des de que le abren la puerta no sabe si la que lo ha hecho es la doméstica o la señorita de la casa, pues aunque esté dedicada a las haciendas propias de su cargo, no le faltará la falda corta, la media transparente y el zapato desecado de tacon crascaleslor».

¿Ven ustedes lo difícil que es encontrar un piso como no dedique todo el sueldo al arriendo y coma como un cerdo? pues mucho más lo es encontrar una criada buena, aunque no sea ni bonita ni barata.

Apenas una pobre chica puede sostener el estropajo entre las manos, aunque sin garantías para la existencia de la vajilla, ya se cree una doméstica de cuerpo entero con derecho a un sueldo de persona mayor, comida abundante, y... ¡che V. consideraciones!

—¡Mírala! ¿de qué te las dá? — tiene que decirle la dueña causada de las exigencias de la petit maitre.

—De lo que soy, de un miembro «adherente» a la familia «si no qua non», tiene usted que hacersele todo.

—Pero no tanto, hija.

—¿Que se cree usted eso!

Y con esa u otra de las consabidas mutetillas, la chica se impone y... ¡vaya usted a buscar otra!

Para ajustar a una de estas «candelabras» que sólo acepta el yugo doméstico a falta de una ocupación más lucrativa, de conciencias artísticas para el suplé o el baile, o de un primo que le costee una vida holgazana, ya tiene el que la necesita que recorrer toda la escala de la servidumbre, porque el tratado de Versalles es un simple contrato comparado con las condiciones exigidas por la doméstica.

—¿Yo lavar ropa?.. la meta y gracias!.. ¿Yo freir patatas?.. ¡Bas tante hago con comer una sesa tan presiosa! ¿Yo tener cuidado de los niños?.. ¡Ya cuidaré de los míos cuando los tenga!

—¿Entonces, qué clase de trabajo quiere usted?

Grandes existencias de barriles en corte de las más acreditadas marcas de Galicia y Oporto a precios sin competencia.

En esta casa se vende el barril de Oporto marca Salort que es indiscutiblemente el mejor de todos, el más resistente, el más escrupulosamente aserrado y el que dá mayor rendimiento.

Semanalmente arribos de barriles de las mejores marcas gallegas.

Periodicamente se reciben partidas de barriles marca Salort hasta recibir el completo de 500 000 barriles.

Antes de comprar consultar precios
Casas en Barcelona Sucursal de Almeria
Las Palmas Parque Alfonso XIII, 28
Tenerife Teléfono n. 373
Castellón de la Plana
Dirección telegráfica: REUGON

—La compra, porque algo se paga... el polvo, porque es muy sensible y limpieza del tejedor por que también hay polvo y favorecen mucho al castis.

Este es el trabajo que mas agrada a la doméstica porque hay algunas que hasta se perfuman para no oler a cocina.

La que tiene edad de novio, se le encuentra hasta en la sopa cuando entra, cuando sale, cuando pasea, en la puerta de la calle, en el Mercado y, por la noche no digamos; hay gachó que al lado de la «manegilla» permanece mas tiempo que el sereno en el distrito.

Crean mis lectores que no son solos los problemas de la alimentación y de la vivienda los que nos agobian, porque por contra tenemos el del servicio doméstico.

No hace muchos días buscaban en casa de las de Machadete una criada y se presentó una mujer con una niña en brazos.

—¿Es qual éende necesitan una «cuerpo de casa»? pregunté.

—Si señora, aquí; ¿s usted la que quiere servir?

—Yo estoy solocada, es mi niña la que necesita una casita buena.

—¿Qué niña?

—La que traigo en brazos.

—¿Está V. loca?

—No señora, no estoy loca, aun que la ve V. tan pequeña ya sabe sola a su casa.

Histórico.
Zaragoza

DEL GOBIERNO CIVIL

Los alcaldes van llegando

Ayer visitaron al Gobernador civil varios alcaldes de la provincia:

Algunos llegaron acompañados de los diputados provinciales.

Como la visita estaba relacionada con los descubiertos que hacen a la Diputación por el concepto de contingente, el señor Serrano Ramos les hizo presente que como las obligaciones son ineludibles, no hay otro remedio que pagar.

Varios de los presentes ofrecieron al Gobernador civil ingresar pequeñas cantidades a cuenta de sus nóminas, pero seguramente no serán lo suficientes para cubrir las necesidades de la Diputación.

El señor Serrano Ramos, hablando con los periodistas sobre este importante extremo, declaró que lo que ocurre en la provincia de Almería no se registra en ninguna parte, lo cual supone una falta de respeto y consideración.

Hay pueblos—decía—que lo de bien todo; y para que la Diputación pueda cumplir con sus compromisos, tendrá necesidad de convertirse en recaudador.

Al ser interrogado por uno de los periodistas sobre las presiones caudales que dificultan toda gestión recaudatoria, contestó: En cualquier momento que ello sucediera, enviaría nota al Ministro del ramo de los descubiertos que

hacen los Ayuntamientos y relación detallada de los servicios incumplidos de carácter preferente de la Diputación provincial.

Visita de médicos

Una comisión de médicos de la beneficencia provincial visitó ayer al Gobernador civil.

Los visitantes le expusieron que no han percibido desde el pasado Mayo ni un céntimo de sus haberes.

El señor Serrano Ramos les ofreció hablar con el Presidente de la Diputación y procuraría complacerles en su justa petición.

CONCLUSIONES

La Asamblea de Catedráticos de Instituto

Las conclusiones elevadas por la Asamblea de catedráticos de Instituto al Gobierno, tratan de oposiciones, permutas, concursos, excedencias, agregaciones, cargos administrativos, profesores especiales, Montepío, derogación del turno en las cátedras del Instituto, modificaciones del examen de ingreso, declarar la conveniencia de los libros de textos para la segunda enseñanza, que se prohíba la designación y uso de material fungible uniforme, como mapas, cuadernos, etc.

Los libros de textos, así como los que en lo sucesivo se publiquen, serán revisados en su triple aspecto científico, pedagógico y económico, por una Comisión de catedráticos.

Se solicita la creación de cuantos Institutos sean necesarios para atender en cada uno a un máximo de 1.000 matriculados en enseñanza oficial, libre y colegiada; que los tribunales de examen se formen por tres catedráticos de la asignatura, elegidos por sorteo entre los numerarios de los Institutos federados.

El número de exámenes autorizados por cada día de trabajo y tribunal no podrá ser superior a 35.

Se propone la reposición de las cantidades que por residencia percibía el personal docente.

TRIBUNALES

EN LA AUDIENCIA

Sesiones para mañana

Causa del juzgado de Almería, contra Federico Requena, sobre disparo.—Abogado, don José González Matallana; procurador, don Antonio Basadre.

Causa del juzgado de Parahana, contra Tomás Tapia González, sobre hurto.—Abogado, don Alje Muñoz y don Francisco Rovire; procuradores, don Fernando Escobar y don Tomás Zárate.

Almendros y olivos
Arboles frutales de Aragón

Informes: Aznar y Tonda P.Pr. cipe 27. Almería.

CLASES DE MECANOGRAFIA

una hora diaria diez pesetas al mes

Hicemos toda clase de escritos a máquina a precios baratísimos.—Nuestros clases para máquinas de escribir de todas las marcas son las mejores y las más baratas, 6 pesetas una.

CREDITO S. LOINAZ

Paseo del Principe 36 Almería

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana, lunes 15.—
San Pablo, ermitaño
La misa y el oficio divino son de San Pablo, con rito doble y color blanco.
V. de la Corte de Masia.—
Nuestra Señora del Carmen, en San Sebastián
Jubileo circular en San Sebastián

Arteriosclerosis

Nuestro método de Cavalea es la mejor medicación. Consulta a vuestro médico.

Juzgado Municipal

Día 13

Distrito de la Audiencia

Nacimientos.— Dolores Mateu Morales.

Funciones.— Maria Alcasar Forte, de 62 años, de asistolia cardiaca, y Francisca Navarro Garcia, de 45 años, de carcinoma uterino.

Matrimonios.— Ninguno

Distrito de San Sebastian

Nacimientos.— Felipe Montoya Segura, Elisa del Milagro Escanell Salvador, Manuel de la Rosa Vergel y Maria de la Natividad Garcia Mateo.

Funciones.— Juan Martinez Campoy, de 4 meses, de brucelosis y Fernando Soer Sanchez de 27 años, de sífilis.

Matrimonios.— Ninguno.

BOTICA CENTRAL

DEL LIJANO

JOSE PEREZ LOPEZ

Productos químicos y farmacéuticos.— Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros.— Aguas minerales.— Ortopedia.— Algodones gasas vendas antisépticas.
Servicio esmerado y económico.
REAL 15 ALMÉRIA

CASILLAS

Pages municipales

Se está pagando en el Ayuntamiento, el resto de las atenciones correspondientes al mes de octubre y además ha ordenado el Alcalde señor Lizarbe el pago de los sueldos del personal de Noviembre.

Detenciones

La Guardia civil ha detenido en término municipal de Vera, a los gitanos Juan y Luis Fernandez Figueras, presuntos autores del hurto de tres gallinas.

También ha detenido la bene mérita en Arboles, al prófugo de quintas Antonio Sánchez Lopez, que estaba retenido por la Gaja de Realidad de Huércal Overa.

Café Colón

Esta casa es la que hace las Biscachas

El eminente especialista

de enfermedades de la boca y dientes, doctor Fernandez Páacios empezará a pasar consulta en esta casa el día 15 del actual, en sitio y horas de costumbre, Hotel Són.

Lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela de esta provincia.

Premio Paso

En la Universidad de Granada se anuncia a oposiciones entre los alumnos que hayan terminado la carrera de Medicina en el pasado curso, el premio titulado «Premio Paso», consistente en el importe en todos los derechos para la expedición del título de Licenciado.

Al poco tiempo

de terminar las somidas netas a algunos enfermos del estómago sensación de peso, malestar, acidez y, por fin dolor, y a veces vómitos. Todos estos síntomas se curan con el Elixir Estomacal de Sain de Carlos.

Nombramiento

Ha sido destinado a la Jefatura de Obras públicas de esta provincia, con el cargo de portero, José Lopez Gutiérrez, con el sueldo anual de 2.000 pesetas.

De la cárcel

Ayer ingresó en la prisión a disposición de la autoridad gubernativa Francisco Márquez Garci

Por embriaguez

Ayer fué detenido por una pareja del Cuerpo de Seguridad, en la Puerta de Parchena, José Sarmorón Sánchez, natural de Berja, por promover escándalo hallándose en estado de embriaguez.

Dos reclamaciones

En el Ayuntamiento han presentado reclamaciones por haber sido incluidos en el Padrón de cédulas personales de esta capital, don Juan Campos Rodriguez y don Mario Bargas Martinez, el primero por decir que es vecino de Melilla y el segundo de Chirivel.

CASAS EN VENTA

La de planta baja número 4 de la calle de Mendez Nuñez valorada en 11.500 pesetas, y la de dos pisos de la calle de Martinez Campos número 15, valorada en 30.000 pesetas. Se admiten proposiciones por escrito, mejorando estos valores, sin compromiso alguno de venta, en la Agencia de la señora viuda de Ruso. No se admiten corredores.

Artritis

en todas sus manifestaciones: como dolores reumáticos, dolores gotosos, cólicos nefríticos y hepáticos, diabetes, litiasis, etc. es curado radicalmente con el uso del Agua de Jaraba, Manantial Sicilia, que es una maravilla de gran actividad. — Depositario exclusivo EUGENIO DE BUSTOS.

Vapores "Gironella"



El vapor TRINI saldrá el 14 de Enero para Alicante y Barcelona.

Para informes, su consignatario Alfredo Rodriguez, Gerona, 5

Pizarra natural

para techumbres

Precios baratísimos

Depósito para la venta Aznar y Tonda, Almería.

Doctor Pelegrín Rodríguez

Ex alumno del Instituto Rubio y Maternidad de Madrid. Enfermedades de la mujer y niños. PARTOS. Mendez Nuñez.

BOLLERIA SUIZA

Juan Garcia Gadenas (hijo de Piedad) (Casa fundada en 1890) Plaza de Canalejas (antes Flores) Pan dormido, de azúcar y de aceite. Mantecados, roscos de agridiente y magdalenas. Biquilimo Bollo de Amsterdam. Desconfiese de las sucursales y de los revendedores que no exhiben carnet de esta casa.

Número de ocho páginas

Ford

EL AUTOMÓVIL UNIVERSAL

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

MODELOS 1923

Pida cuantos datos e informes necesite al AGENTE--E. VICIANA Y VICIANA

Auto-Garage Victoria. Apartado 8

Almería

Información Telegráfica de LA CRONICA

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

De Política

Madrid, 13

Comentarios sobre Marruecos — El sustituto de Villanueva.

Todos los comentarios que se hicieron en los círculos políticos giraron sobre los asuntos de Marruecos.

La conferencia que esta tarde celebraron los señores marqués de Alhucemas y Alcalá Zamora revistió gran interés.

El Gobierno deseaba que la enfermedad que padece el Comisario civil de Marruecos señor Villanueva permitiera esperar a su restablecimiento, pero las impresiones recibidas de los médicos decidieron al Presidente del Consejo señor marqués de Alhucemas a buscar sustituto.

Acerca de este extremo se guarda gran reserva.

Entre los candidatos se cita a un diplomático que se encuentra en el extranjero, muy conocedor de Marruecos.

Discrepancias entre los ministros sobre la cuestión electoral

También se han comentado en los círculos políticos durante todo el día las discrepancias que han surgido en el seno del Gobierno por la cuestión electoral.

Ningún ministro se muestra satisfecho con el encasillado.

Por este motivo será imposible evitar las luchas entre los partidos componentes del Gobierno.

El nombramiento de alcaldes

El nombramiento de alcaldes novatos desde un principio verdaderos pugilatos entre los ministros.

Se da el caso que los reformistas que habían defendido se peticionaban la función municipal, tanto para nombrar a los alcaldes de real orden, incluso para sustituir a los alcaldes electos recientemente por los ayuntamientos.

El encasillado variará mucho por falta de reciprocidad

El primer encasillado que se acordó para diputados a Cortes variará mucho hasta la fecha de las elecciones.

En algunas provincias donde se había logrado un acuerdo, fracasará este por falta de reciprocidad en otras.

Consejo de ministros

A las cinco de la tarde se reunieron los ministros en Consejo en la Presidencia.

Al entrar el de Fomento señor Gasset declaró que en la ponencia relacionada con las subvenciones, se atiende por igual a los intereses del productor y del consumidor.

Dice que se descongestionarán los mercados de trigo para evitar la subida del pan.

El de Estado señor Alba declaró que el acuerdo comercial entre España y Alemania solo le faltan pequeños detalles.

Lo tratado en Consejo

El Consejo terminó a las ocho y media de la noche.

Seguidamente el señor Alba marchó para asistir a la comida que se celebró en la embajada de Bélgica.

La nota confidencial facilitada a la prensa decía:

Los ministros de Estado y Guerra, señores Alba y Alcalá Zamora, informaron sobre las noticias recibidas de Marruecos y de las medidas adoptadas para la implantación del nuevo régimen.

El Consejo se condolió de la enfermedad del señor Villanueva, rogando al Presidente señor marqués de Alhucemas que se hiciera intérprete del interés con que se sigue la dolencia.

El ministro de la Gobernación señor duque de Almodovar del Valle dió cuenta de las medidas adoptadas para la representación del juego.

Se aprobaron por unanimidad y le felicitaron cariñosamente.

Se aprobaron varios expedientes de inculpa.

También quedaron aprobados otros sobre ejecución de obras para Cuartel de Regimiento y base naval en El Ferrol; adquisición de material para aviación; Estación de Radiotelegrafía, juego de tubos y calderas en el crucero «Princesa de Asturias», elementos destinados a la división aeronáutica y la distribución de fondos del mes.

El ministro de Fomento señor Gasset exauso las disposiciones que prepara sobre política de abastecimientos.

Se acordó seguir el examen de la ponencia el lunes.

Nombramiento de nuevo Comisario de Marruecos

Los ministros al salir del Consejo, confirmaron que se habla tratado de la necesidad de hacer nuevo nombramiento de Comisario civil de Marruecos, ante la prolongación de la enfermedad del señor Villanueva.

Por esta causa los trenes llegan con grandes retrasos.

Muchos pueblos se encuentran aislados.

Propósitos del Gobernador

El Gobernador de Barcelona señor Raventós se ha ofrecido a mediar en la huelga obrera del Metropolitano para buscar una solución al conflicto.

Se confía en lograrla.

El señor Raventós marchará mañana a Calella para intervenir en el lock-out del ramo textil.

Funerales — Base de hidroaviones y submarinos

Telegramas recibidos de Sevilla participan que en la Catedral se celebraron esta mañana solemnes funerales por el alma del señor Rodríguez de la Borbolla.

En Sanlúcar, una comisión de Marina se ocupa en el estudio para la instalación de una base de hidroaviones y submarinos en la desembocadura del Guadalquivir.

Delegado afortunado

Desde Badajoz dicen que al Delegado de Hacienda de aquella provincia se han correspondido dos décimos del premio mayor del último sorteo de Lotería.

BOLSA

Interés 4 por 100.	70'60
Amortizable 5 por 100.	00'00
Letras a la vista.	29'78
Deposito a la vista.	44'50

PERPEN

Doctor J. Compañi

De la Sociedad Española de especialista del pecho. Profesor alumno del Dispensario antituberculoso María Cristina de Madrid.

Enfermedades del aparato respiratorio y del corazón. Moderna Instalación de los **RAYOS X** Consulta Bulevar del Principe 85.

Noticias generales

Madrid, 13

«El Diario de Pueblo» nuevamente denunciado

Hoy ha sido denunciado nuevamente el periódico «El Diario de Pueblo».

La denuncia ha obedecido a una información relativa a los tropiezos cometidos por las autoridades.

Vuelcos.—Heridos

En el pueblo de Molar volcó esta mañana un automóvil de viajeros.

A consecuencia del accidente se registraron tres heridos.

En Navearnero volcó un autocamión cargado de botellas de vino.

Cuatro de los que iban montados quedaron gravemente heridos.

Temporal de nieves.—Pueblos aislados

Comunican de Vitoria que en aquella provincia continúa el temporal de nieves.

EN EL AYUNTAMIENTO

DE MARRUECOS

La sesión de ayer

Presidida por el Alcalde señor Iribarne (en Antonio), celebró ayer tarde su sesión ordinaria, en primera convocatoria, la Corporación municipal.

Asistieron los señores Martínez García, Fernández Abente, Vives, Guerrero, Pérez Barillo, Peláez, Granados Ruiz (don J. Merano Nieto, Salvador Zca, Rodríguez López, Villegas, Martínez Pérez, Fuentes, Basuñana, Alonso, Muñoz Osáns, Burgos Tamarit, Jover, Granados Ruiz, Martínez Sánchez, Roba, Pérez Molinero, Giménez López, Peral y Estevan Leida y aprobada el acta de la anterior, dióse cuenta del siguiente

Orden del día

Informe de la Comisión de Hacienda en la liquidación del reparto vecinal del último ejercicio.

Quedó el informe nuevamente sobre la Mesa hasta la sesión próxima, en definitiva.

Moción del Regidor señor Villegas, relativa a solicitar del Gobierno el mantenimiento de la antigua reglamentación de las obras de Puerto.

Después de hablar sobre este asunto, los señores Villegas, Granados Ruiz y Pérez Barillo, se acordó aprobar la moción.

Idem del propio Regidor para conseguir la instalación en Almería de las fuerzas de reservas de Ejército de Africa y otras mejoras.

Per orden del Alcalde, se dió lectura al informe emitido por el Arquitecto municipal, cuyo escrito publicamos en otro lugar.

Aprobóse el informe, exponiendo el señor Iribarne que debe elevarse al ministro de la Guerra, lo que también se aprobó.

El señor Villegas felicitó al alcalde por su actividad en este importante asunto y además el señor Villegas propuso que se afiliaran otros antecedentes.

Acordóse que el alcalde vaya a Madrid a entregar el informe al ministro de la Guerra y que constara en acta dar las gracias al arquitecto señor Egas, al inspector municipal señor Tonda y al señor Santalucia (don Eudoxio), autores del informe.

El señor Villegas propuso también que se redactara una Memoria, para pedir el envío de reservas a nuestra capital y celebrar una Asamblea magna, con objeto de solicitar el establecimiento de la base naval en nuestro puerto y otras concesiones que son necesarias, no solo a la población, sino también a España entera, por la aproximación que tiene Almería a las plazas de Marruecos.

El señor alcalde expresó que el ministro de la Guerra está estudiando un proyecto para el establecimiento de reservas, siendo casi seguro que una de ellas sea destinada a Almería.

Relación de lo recaudado por

espectáculos públicos en el mes de Diciembre último

Enterados. — Oficio del Director de la Banda de música proponiendo el nombramiento de Diego Casova.

De conformidad. — Resolución del Administrador de Contribuciones en la reclamación de los carteros sobre céntimos personales.

También enterados. — Nómima de 7'25 pesetas del Tribunal para año de Tarragona por un año de uso en Diciembre último.

Quedó aprobada. — Moción de la Comisión de Oratores relativa al arbolado público.

Igualmente se aprobó y que se anuncie un concurso. — Varios informes de la propia Comisión sobre obras solicitadas por don Manuel Hernández, doña María Godoy, don Juan Delgado, don Francisco Rodríguez y don José Hara.

Todos quedaron aprobados. — Cuenta de 250 pesetas, por materia y enseres para el Gabinete Municipal de Odontología.

Se aprobó dicha cuenta.

Después del orden

OTROS ASUNTOS

A propuesta del alcalde, se acordó que el arquitecto y otras personas técnicas, visiten hoy la finca del señor Uente para ver si existe agua de la que pueda surtir la población en caso necesario.

También el alcalde dió cuenta de que el dueño del edificio en donde está instalada la Inspección de Seguridad ha entablado demanda de desahucio y que el Cuerpo de Policía Urbana está mal organizado, pues hay individuos que no prestan servicio, hallándose dispuesto a tomar energéticas medidas.

Todos los concejales manifestaron que apoyaban al Alcalde en sus propósitos.

Se acordó suspender a un empleado de Policía Urbana que no

presta servicio y nombrar en su lugar, interinamente, a Bartolomé María Quesada y facultar al alcalde para que organice todos los servicios.

Hicieron diferentes ruegos los señores Giménez López, Villegas, Granados Ruiz, Estevan y otros. Y se levantó la sesión.

BOLETIN OFICIAL

El publicado con fecha 11, inserto.

Circular del Gobierno civil sobre las plagas del campo.

Decreto admitiendo la renuncia de varios registros mineros.

Relación de los adjuntos para tribunales municipales de los pueblos que cita.

Edicto de subasta para la adquisición de un reloj con destino a la torre de la iglesia de San Sebastián.

Edictos de los ayuntamientos de Hércules Vera, Zúgena y Tahal.

Correspondiente al 12 publica:

Edicto del Gobierno civil trasladando una R. O. del ministerio de Fomento publicado en la «Gaceta» con fecha 5.

Edicto de la Tesorería de Hacienda sobre terminación del plazo voluntario de cobranzas de céntimos.

Sigue publicando la relación de adjuntos para tribunales municipales que señala.

Edicto del juzgado de Bilbao y citación del juzgado de Almería.

Hallazgo de municiones

En la posición de Tistutin, cerca de la vía del Estado, se han encontrado enterradas gran número de municiones, ignorándose hasta el presente quien o quienes las escondieron en aquel lugar, guizado, sin duda, por los propósitos reprochables que son de suponer.

El descubrimiento se debe a una casualidad. Trabajando en las proximidades de la estación el soldado de la compañía expedicionaria del primer regimiento de Ferrocarriles Juan José Sájara Martínez, tropezó con un tarugo de madera que sobresalía algunos centímetros del suelo, y movido por la curiosidad excavó un poco para sacarlo, encontrándose con que en una cavidad practicada cerca del parapeto había un saco contenido, aproximadamente, 3.000 cartuchos Mausers a granel y algunos pelms.

Inmediatamente el soldado Sájara dió cuenta del descubrimiento a sus superiores, que la pusieron en conocimiento de jefe de la posición.

Se ha comenzado a instruir las oportunas diligencias para averiguar la procedencia y destino de las municiones.

Indudablemente se trata de contrabandistas que sostienen inteligencia con los rebeldes y que son merecedores de un severo escarmiento.

Número de ocho páginas

MUEBLES DE LUJO

Muebles económicos

Gran surtido en toda clase de muebles a precios sumamente económicos.

Camas de haya para una persona, con somiers a pesetas 57'50.

Armarillos lunas primera visclada a 300 pesetas.

Juego de alicha, compuesto de cama con somiers, dos mesitas de noche mármol rosa, tocador y armario lunas primeras viscladas a 650 pesetas.

Gran variedad en vajillas de loza y cristal. Platos de la Cartuja a 8 pesetas docena.

Perfumería, juguetes, artículos de viaje etc.

BAZAR "EL LEON"

Tendrás 6 y Rostrico 2 y 4.

Viajes rápidos al Brasil y la Argentina

El magnífico trasatlántico de la COSULICH Società Triestina di Navigazione

SOFIA



Saldrá del puerto de Almería el 27 de Enero de 1923 admitiendo carga y pasajeros en segunda económica, tercera preferente y tercera clase para BUENOS AIRES con escalas en Las Palmas, y Santos, siendo la duración probable del viaje de unos 15 días.

PRECIO DEL PASAJE EN TERCERA CLASE

Entero 450 pesetas; Medio 235; Cuarto 127'50 incluidos impuestos.

Para los de tercera clase comida a la española.

Nota—Los señores viajeros deberán pedir las plazas con bastante anticipación. El despacho de billetes quedará cerrado el día anterior al de la salida del buque, si antes no han sido cubiertas las plazas asignadas a este puerto.

Otra—Se expiden billetes de llamada para el regreso del Brasil y de la Argentina al puerto de Almería.

Para más informes dirigirse al Representante en España y Agente en Almería M. Berón Buvas

AGUAS MINERALES
Naturales de

CARABANA

PURGANTES
ANTIBIBIOS
Antiherpéticos
DEPURATIVAS

De platero y otros de J. R. P... Dirección. Oficinas de Salud 12-Madrid

Señora!

No olvide pedir en la droguería de **BUSTOS** el **ACEITE DE HIGADO DE BACALAO**

para los niños. Recuerde la señora, que el que de allí compró el año pasado era muy bueno



EUGENIO DE BUSTOS
centro de especialidades y droguería y perfumería
TELEFONO 88
Calle Granada 35 y 37
ALMERIA

¿QUE ES LO QUE NECESITAN
los **DÉBILITADOS**, los **FATIGADOS**
que tienen débiles los **PULMONES** los **BRONQUITIS**
Un **ANTISÉPTICO** y un **RECONSTITUYENTE**
Para casos tales, nada como la

SOLUCION PAUTAUBERGE

que en forma apropiada, reúne el antiséptico, el reconstituyente más poderosos, la **Creosota** y el **Clorhidrofosfato de Cal.**
Constituye el remedio soberano contra los **CATARROS**, las **BRONQUITIS crónicas**, la **GRIP**, el **RAQUITISMO** y la **ESOROFULA**. Aumenta el apetito y las fuerzas, agota las secreciones y previene la

TUBERCULOSIS

L. PAUTAUBERGE, 10, Rue de Courcelles, PARIS. En todas las Farmacias

Anemia, tuberculosis
Neurastenia,
Catarros crónicos etc
TOMAD
HISTOGENO LLOPIS
insustituible en las convalecencias
Laboratorios: «A. Llopis» Rosales 8 y 12 Madrid.

Preguntad a los Sres. médicos y practicantes por el
CLOROGENO LUMEN
y os dirán que es el Mago de los antisépticos.
Suprime inmediatamente las supuraciones y cicatriza con maravillosa rapidez las heridas.
De venta en todas las farmacias.
Depositorio exclusivo: Centro Farmacéutico Gienense JAEN.
Representante para Almería y su provincia, don Antonio Herrero García Ales de Moñoz 8, Almería.

La experiencia demuestra que los chocolates dulces
MATIAS LOPEZ
son los mejores del mundo.

Número de ocho páginas LE USTED AÑANA LA CRONICA MERIDIONAL



Export Bier

Estrella Roja

es la Reina de las Cervezas

- No contiene adición de alcohol - La mejor para las comidas - Es tónica - Es digestiva

DE VENTA: EN COLMADOS, CERVECERÍAS Y CAFÉS
Para pedidos: Antonio Gómez Mayor - Almería



La gravedad de su mal está en esa tos que le hace pasar... errará radicalmente con Jarabe Orive.

ALMERIA
Imp. de LA CRÓNICA MERIDIONAL